

# 日々いきいきと

教育目標



明るい子  
強い子  
考える子

入間市立豊岡小学校  
令和7年度 12号

入間市向陽台1-1-14番地

TEL 04-2964-5286

令和7年12月2日

児童数 340名

## ひとつのことば

今は使われていないプールのフェンスに、4年生が理科の実験で育てていたヘチマとひょうたんがたくさん実を実らせています。有刺鉄線がまるで楽譜の五線のようです。ひょうたんもまた和音を奏でる音符のようです。



さて本校では、いじめ等の早期発見を主な目的として学期に1回学校生活アンケートを実施しています。どの学年でも困っていることとしてあげられるのが、からかいや悪口を含む言葉遣いについてです。調子にのって言ってしまったという理由が多いのですが、相手に投げかけられた言葉に傷つく子供たちは決して少なくありません。

子供たちはこの世に誕生してからまだ十年前後。言葉もまだ未分化です。語彙も決して多くはないとも言えます。かたやゲームやSNS等の情報から多くの刺激を受けている子供たちは、思いもよらない言葉を口にしトラブルになっているケースがあります。

そこで北原白秋の「ひとつのことば」という詩を子供たちに紹介しました。紹介後の子供たちからは、「美しいことばを使おうと思った」「相手のことを考えながら話したい」など前向きな感想が多く見られました。

言葉は子供たちを取り巻く大事な環境の一つです。学校でも指導をしていますが、ご家庭でも折りを見てお声がけいただきますようご協力をお願いいたします。

### ひとつのことば

北原 白秋

ひとつのことばで	けんかして
ひとつのことばで	なかなかおり
ひとつのことばで	頭が下がり
ひとつのことばで	心が痛む
ひとつのことばで	楽しく笑い
ひとつのことばで	泣かされる
ひとつのことばは	それぞれに
ひとつの心を持っている	
きれいなことばは	きれいな心
やさしいことばは	やさしい心
ひとつのことばを	大切に
ひとつのことばを	美しく